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https://www.100test.com/kao_ti2020/108/2021_2022__E5_95_86_E

5_AD_A6_E9_99_A2_E7_c71_108824.htm 一群企业家聚集在一

起，商学院是课堂，是生意场，甚至也成了俱乐部。 这儿有

摩根士丹的副主席，有联邦快递公司的董事总经理，有汇丰

、花旗银行的副总裁级人物，还有戴尔公司大中华区的一位

董事⋯⋯这些跨国公司的高级管理人员每周五下午从全球不

同的城市坐着飞机赶到香港，在上完两天的EMBA课程后，

又匆匆返回公司。 葛国瑞也是他们中间的一员。作为麦当劳

华南区总经理，他在中国已经呆了8年，能操着一口纯正的京

腔。 本科是历史专业的葛国瑞，大学毕业后修了一个法学硕

士和东亚研究硕士，这都与商业无关，但在管理岗位上有了

一定经验之后，他觉得需要学习更多的管理方面的技能。葛

国瑞说：“现在我负责的范围比原来更大一些，因此想自己

的工作能力需要更上一层楼。而我最想学习的是财务分析知

识，这对文科的我是很好的补充。”在选择EMBA课程时，

他说他并没有考虑太多，“我很熟悉西北大学，而科大

的MBA在亚洲也是首屈一指，当知道科大是和西北大学联办

，我就只报考了这个项目。”而来了以后，他发觉得这个课

程很适合亚太区的经营环境，很有特点，并且能针对亚太区

的工商经营特点进行授课。 和葛在同一个学习小组的成

员Sophia，目前是通用商务融资集团亚太区董事，最初选择

这个项目，她看中的是凯洛格商学院的“品牌因素”。“凯

洛格商学院的强项是营销，正好可以弥补我在这方面的不足

。”她说。而这个课程里有三门和营销有关的课程全是由西



北大学的教授担纲，她觉得很满意；而之选择EMBA课程，

她的想法是同学大多是高层管理人员，对于她今后在亚太区

开展工作很有帮助。因此，科大商学院对亚太区经营环境、

亚洲区公司治理和法律的研究，对她亦是一种吸引。 

像Sophia这样的学习动机在EMBA班上绝非少数。“在公司里

，你身为高层管理人员，其实有的时候并不会听到很多很直

接的言论，另外，在一个公司里，你是采取一种领导风格，

但是课堂上，你会学习到各种不同的领导风格，这在小组讨

论中，在沟通中会体现到。” 她还指出：“在工作中，你碰

到的多是你的下级，你需要去管理他们，但是在班级里，你

的每个同学都很‘大’，(要考虑)如何去‘管理’他们，大

家如何进行沟通？大家都是高管，都有自己的理念，所以相

互间也是一种难得的学习。” Sophia坦言学习很辛苦。“我

们经常上完课也没有休息，而是要准备晚上的补习班，或是

小组讨论，大家每天都要喝很多的咖啡，而在上班之余，还

需要考虑课堂布置的作业。”不过，18个月的学习已经让这

些总是坐飞机上课的同学已经结成了深厚的友谊。“我们关

系很不错，大家很难得走到一起，都是边工作边学习，所以

学得辛苦也玩得疯。”葛国瑞介绍道。这些学生课余活动也

非常丰富，除了一起讨论，也偶尔会穿着便装溜到酒吧里轻

松一下。 这种友谊其实也是EMBA学员一个宝贵的资源。葛

国瑞指出，“在面临挑战时，我们的资源会更多，一个电话

就可以跟同学进行交流，请教他们是否碰到过类似的问题。

”而且，还可以把我们的想法放在一个更安全的地方进行讨

论，从而在形成决策行动前，有个良好的回馈。而这些想法

，倘若流传出去，也许会造成不好的结果，但在同学之间，



却是可以信任的。” 在这18个月的学习期间，葛国瑞的中国

太太为他生了个100test，其玉照已经成为葛国瑞学习小组

的LOGO，这位小100test还有幸一起参加了父亲的毕业典礼。

葛国瑞一半愧疚一半幸福地说：“我周末忙着上课，一直没

有时间陪100test，至今他只会跟我说中文。现在课程结束了

，我准备教他英语，然后带他去美国见爷爷奶奶。” 葛国瑞

的生活代表了不少高管学生参加EMBA课程的两难境地。或

许，未来顶尖商学院的院长们需要考虑的问题是，如何能让

这些忙碌的学生过得更轻松些？ 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


